



# 都路

未来を創る  
人間性豊かな 都路っ子の育成

令和3年7月26日 発行責任者 校長 安瀬 一正

## 授業研究を積み重ねる

若手教員の多い都路小では、学力向上のために教員が互いに学び合う授業研究が重要です。

7月初旬に2年算数科の授業研究を行いました。体積の単位を初めて学ぶ単元です。児童はこれまで「長さ」の単位と測り方を学んできています。その学習を生かして水のかさのはかり方を学びます。

まずは、調べたいという「問い」を明らかにします。担任は、毎日子どもたちが持参する「水筒」を用いることにしました。大きさや形の違う水筒では、中に入っている水の「かさ」を比べることができないことに子どもたちは気づき



ます。そこで、実際に水筒の水をはかってみることにしました。

担任が用意したのは、うがいコップやプラコップ、プリンカップなど大きさの違う入れ物です。入れ物が違うと何杯かをはかっても、その数では比べられないことに気づかせたいと考えて

いました。しか～し、なんと子どもたちは全員同じプラコップを選択！でも大丈夫！担任はあわてません。各自が丁寧に水をはかり、カードに記録しました。



その結果をみんなで確認し、違う形の入れ物では、水のかさを比べることは難しいこと。同じ大きさなら比べられること、長さと同じような単位があるといいなということに気づきました。

放課後には、先生方も子どもたちと同じように、今日の授業から学ぶことを協議しました。



## 大健闘！小学生陸上県予選会

4日(日)に全国小学生陸上競技交流大会福島県予選会が、雨中の福島市信夫ヶ丘陸上競技場で開催されました。予選を突破した9名の選手は、あいにくのコンディションにもかかわらず、自己記録更新を目指し、県内の強豪選手と全力で競い合いました。



都路小HP R3.7.25現在  
 訪問者 319,273人  
 アドレス



※都路っ子の活動をほぼ毎日更新中！



その中で、女子コンバインド A (80mH、走り高跳び) に出場したことかさんが、見事8位入賞を果たしました！

また都路スポ少も、ソフトボールの大会優勝、バレーボールの県大会出場と、練習も大会参加も力を合わせてがんばっています。皆様の応援をお願いします。「全力を尽くせ、都路っ子！」



## 幼小中合同授業研究会

19日(月)にこども園、小中学校と一緒に授業研究会を都路小で開催しました。公開した授業は、1年国語「おむすびころりん」6年理科「植物のからだのはたらき」です。

特に6年理科は、前日までに数時間、都路中山本教諭に理科授業に入らせていただいており、小中一貫教育のあり方について研究しました。植物には水の通り道がありそうだという予想のもと、校庭の様々な植物を素材に実験、考察をしていきました。

1年国語は、「おむすびころりん」を何度も音読しながら、理解していく授業です。担任のリズム太鼓にのせて、みんなで音読、体を動かして音読、場面に書かれていることを動作に表しては音読と計20数回楽しく音読を繰り返しました。1年生が45分間集中して、学ぶことができたのは素晴らしいことです。事後の研究会では、こども園でも読み聞かせをたくさん行っているということをお聞きして心強く感じました。

また、都路っ子は家庭での音読、読書量が少ないという報告がありました。そこで保護者の皆様には、全学年で家庭での音読ができるようお願いをいたします。音読をがんばる学校は学力も向上していきます。力を合わせてお子様に「言葉の力」を身につけさせていきましょう。



7月27日(火)～8月24日(火) 夏季休業日

8月1日(日) 田村市少年の主張大会 14:30～ 市文化センター

8日(日) 山の日 2020東京オリンピック閉会式

9日(月) 振替休日

19日(木) 田村地区小学校音楽祭 34年生和太鼓参加(午後)

24日(火) 2020東京パラリンピック開会式

25日(水) 授業開始

28日(土) PTA奉仕作業、資源回収

30日(月) 校内水泳記録会 10:15～ 都路プール

9月5日(日) 市防災訓練→次年度へ延期のため6日(月)が通常どおりの授業日となります。

